

Jahresbericht 2022

Unsere Jahreshauptversammlung fand am 05. und 06. November 2022 in Ahrensburg statt. Wir konnten feststellen, dass wir 2022 mit dem Erreichten sehr zufrieden sein können. Die Spendenbereitschaft hat sich trotz diverser Krisen, wie den Folgen der Pandemie, dem Ukrainekrieg und den damit einhergehenden finanziellen Einschränkungen der Menschen durch die Energiekrise, nicht geändert. Auch die SECPAD Schule und das Hostel sind sehr gut aufgestellt und der Umbau des VTC ist vorbereitet.

Themen der Hauptversammlung

Bericht von Andreas Götte und Dr. Klaus Schuback für die Athenstaedt- Stiftung

Andreas Götte und Dr. Klaus Schuback konnten im August 2022 Zanskar besuchen und berichten in ihrem Reisebericht über ihre Eindrücke und Erfahrungen.

Besonders hervorgehoben wird der gute Zustand der baulichen Anlagen und Einrichtungen, lediglich ein paar Gefahrenstellen im Treppenbereich müssen beseitigt werden. Der Umbau des VTC wird in 2023 beginnen. Die Schule hat nun einen Brunnen mit einer solarbetriebenen Pumpe, gleiches wird auch noch für das Hostel installiert. Die neue Küche neben der Dining Hall macht einen sehr guten Eindruck, ebenso die Waschplätze außen.

Die SECPAD School hat zurzeit 170 Schüler, wovon 68 im Hostel wohnen. Die Kapazität von Schule und Hostel ist damit nahezu voll ausgelastet.

Einsatzbericht von Monika und Jakob Prechtl zur Unterstützung der Lehrer und Schüler

Monika und Jakob Prechtl waren im August 2022 für 2 Wochen im Auftrag des SES zum dritten Mal an der SECPAD School in Zanskar. Sie geben uns einen ausführlichen Bericht und zeigen eindrucksvolle Bilder über ihre Aktivitäten und Engagement bei der fachlichen und pädagogischen Weiterbildung der Lehrer und Schüler in naturwissenschaftlichen Fächern. Vorstand und Beirat dankte den beiden für ihren sehr engagierten Einsatz

Das Dental Camp von Dr. Marianne und Gerd Prien

Dr. Marianne und Gerd Prien waren zusammen mit 4 weiteren Helfern im August/September 2022 in Zanskar und haben sehr engagiert zahnmedizinische Vorsorge- und Heilbehandlungen vorgenommen. Da das Dental Camp nach 5 Jahren erstmalig wieder in Zanskar war, gab es einen immensen Aufklärungs- und Behandlungsbedarf bei Schülern aller Klassen, ebenso wie bei den Lehrern und anderen Erwachsenen aus der Dorfbevölkerung.

Das Dental-Team hat unermüdlich gearbeitet, wobei auch ein neues Ultraschallgerät zur Zahnsteinentfernung und eine selbstgebaute Absaugvorrichtung zum Einsatz kamen.

Vorstand und Beirat dankte dem gesamte Dental-Team für ihren sehr engagierten Einsatz.

Alle Berichte finden Sie auf unserer Webseite www.athenstaedt-stiftung.de unter Aktuelles.



Status Vermögensanlage in 2022

Nachdem sich unsere Anlagen von den Rückschlägen aufgrund der Corona-Pandemie wieder sehr gut erholt haben, verzeichnen wir nun aufgrund mehrerer Krisen (Krieg in der Ukraine, Energie- und Klimakrise) neue Rückschläge.

Verglichen mit den Kurseinbrüchen an den weltweiten Börsen verzeichnen unsere Anlage aber nur moderate Kursrückschläge im mittleren einstelligen Bereich. Dies haben wir der ausgeglichenen Streuung der Fonds zu verdanken.

Spendenaufkommen in 2022

In 2022 haben wir 380 Spenden erhalten mit einem Gesamtbetrag von über € 60.650€.

Haushaltsplan 2023-2024 wird erläutert. Insgesamt ist die finanzielle Situation der Stiftung infolge der Spendeneinnahmen und der guten Dividendenrendite unserer Anlagen sehr zufriedenstellend. So haben wir zum Beispiel die Gehälter der Lehrer um 10% erhöhen können und damit der steigenden Inflation in Indien angepasst. Der finanzielle Rahmen für den Umbau des Handwerkszentrums ist ausreichend.

Strategische Ausrichtung der Stiftung

Leider konnten wir keine neuen, jüngeren Mitglieder für den Vorstand und den Berat gewinnen. Jeder ist weiterhin aufgerufen in seinem Umfeld nach geeigneten Personen zu schauen, die Interesse daran haben die Stiftung aktiv zu unterstützen.

Kooperationen mit anderen NGO's

Wir bemühen uns weiterhin um Kooperationen mit anderen NGO's und Schulen in Zanskar und haben dies auch der SECPAD Society empfohlen.

Mit der Leiterin des Vereins „Kinder des Himalaya“, Frau Pichlbauer, haben wir einen Erfahrungsaustausch begonnen. Dr. Schuback und Andreas Götte trafen Frau Pichlbauer in Leh, besuchten dort eine Schule, die vom Verein unterstützt wird und besprachen etwaige Möglichkeiten zur Zusammenarbeit. Durch Frau Pichlbauer bekamen wir Kontakte und Informationen, die für ein zukünftiges „Eye Care“ Projekt in Zanskar nützlich sein werden.

Wir danken allen für die Athenstaedt-Stiftung ehrenamtlich tätigen Freunden und den Spendern, die mit ihren finanziellen Zuwendungen das Schulprojekt unterstützen, an dieser Stelle auf das Herzlichste.

Wir freuen uns sehr, wenn Sie unser Engagement weiterhin wohlwollend begleiten.

Herzlichen Dank!

Rostock, Februar 2023

Evelyn Reuter
Vorstandsvorsitzende